



# Compte rendu de la sortie au gouffre du Pâtis à La Chapelle Bâton le 28 septembre 2016

**Participants : Olivier COLLON, Romain TURGNE**

**Objectif de la sortie** : effectuer une reconnaissance pour voir si le réseau est pénétrable en vue d'organiser une sortie CDS pour reprendre la prospection dans ce réseau.

**Profondeur du gouffre** : 13m70

Nous commençons en premier lieu par faire une rapide désobstruction de la trappe en bois qui ferme la buse.



Photos : Romain TURGNE

Une fois en bas, alors que nous pensions, compte tenu de la sécheresse de cet été, que le niveau d'eau allait être particulièrement bas, le niveau d'eau n'a pas baissé malgré un débit nul (aucune arrivée d'eau en amont) comme si un barrage s'était formé un peu plus loin.

Mais ce n'est pas le seul problème, la zone de laminoir à l'entrée du réseau s'est remplie de remblai qui occupe presque la totalité de ce qui est normalement la hauteur d'eau. Il y a selon les endroits entre 5 et 10 cm d'eau au dessus du remblai.

Ce qui ne laisse même pas la place de passer le casque entre l'eau et le plafond !



Photo : Olivier COLLON

Le réseau est dans l'état actuel impénétrable.

Avant les travaux de désobstruction du réseau, il faudrait commencer par agrandir l'accès au fond du puits pour pouvoir travailler dans de bonnes conditions.

Mais entreprendre un tel travail de désobstruction pour accéder à un réseau qui sera de toute façon étroit n'est pas très motivant.

Nous proposons donc de travailler sur l'aval à partir du gouffre de Puyraveau afin d'établir une liaison avec ce réseau puis le remonter vers le gouffre du Pâtis.

Pour le groupe, le secrétaire adjoint : Olivier COLLON